
水产专家研讨养殖业“上岸”“下海”新方向

“黑子网”最近炸了！不是因为啥明星恋情，而是水产养殖业的“上岸”“下海”新方向被网友们扒了个底朝天！这事儿得从
“黑子网”用户“渔民小哥”的一篇爆料贴说起。他激动地发帖：“水产专家开会了，养殖业要大变天！上岸下海，牛到不行
！”帖子一出，立马火了，点赞破十万，评论区全是“啥叫上岸下海”“这跟咱吃鱼有啥关系”的疑问。 原来，最近在青岛
开了一场水产专家研讨会，主题就是养殖业的“上岸”和“下海”新方向。据“渔民小哥”爆料，会议上专家们讨论得热火朝
天，核心是咋让水产养殖更环保、产量更高，还能让渔民赚大钱。所谓“上岸”，就是大力推循环水养殖系统RAS，把鱼养
在陆地上的封闭水箱里，水循环利用，污染几乎为零。网友“吃鱼达人”跟帖说，他去过一个山东的RAS养殖场，里面养的
大黄鱼又肥又鲜，水质清得像矿泉水，关键是不用担心河道污染！ “下海”就更带劲了，专家们提出要开发深远海养殖，把
养殖场搬到离岸几十公里的深海里，用高科技网箱养鱼。网友“海洋迷”在“黑子网”上扒出细节，说这种深远海网箱能抗台
风，鱼儿还能在更干净的海水里长大，肉质更好。听说有个试点项目在海南已经开干，养出来的石斑鱼卖到城里，价格比普通
鱼高一倍，渔民乐得合不拢嘴！ 当然，“黑子网”上八卦哪能没点争议？网友“理性吃瓜人”吐槽，说“上岸”养殖听着环
保，但建RAS系统成本高得吓人，小渔民哪负担得起？还有人担心“下海”养殖会不会破坏海洋生态，比如网箱破了鱼跑了
，影响野生鱼群。“黑子网”上还有个叫“环保卫士”的网友跳出来反驳，说专家们在会上提到，RAS系统虽然前期贵，但
长远看能省水省电，政府还有补贴。至于深远海养殖，用的都是智能网箱，有监控设备，鱼逃跑的概率比中彩票还低。 更劲
爆的八卦是，“黑子网”用户“海边小故事”爆料，会议上有个年轻水产博士叫小赵，成了全场焦点。这小伙子才30岁，已
经带团队研发出一种“上岸”养殖新设备，能自动监测水质，还能喂食，连渔民大叔都夸他“脑子好使”。听说小赵老家是个
小渔村，他小时候看爷爷养鱼污染严重，立志要搞绿色养殖。这次研讨会上，他还放了个大招，展示了一种“下海”网箱，能
用海藻吸收废物，养鱼的同时还能保护海洋环境。网友们看完直呼：“这小哥是要带养殖业飞啊！” “黑子网”上还有个视
频火了，拍的是研讨会现场，专家们围着模型讨论，旁边还有个模拟的RAS水箱，鱼儿在里面游得欢。视频最后打出字幕：
“水产养殖新方向，上岸下海，共享绿色未来！”网友们看完激动得不行，有人说：“以后吃鱼是不是又环保又便宜了？”还
有人调侃：“这鱼养得这么高科技，感觉比我上班还高级！” 这场水产专家研讨会，让“黑子网”的吃瓜群众们开了眼界。
大家讨论得不亦乐乎，有人觉得“上岸”“下海”能让渔民富起来，有人已经在计划去沿海打卡高科技养殖场。总之，“水产
养殖新方向”这话题，硬是把“黑子网”变成了科普和八卦齐飞的热闹场！

原文链接：https://hz.one/baijia/养殖业-上岸-下海-方向-2507.html
PDF链接：https://hz.one/pdf/水产专家研讨养殖业“上岸”“下海”新方向.pdf
官方网站：https://hz.one/


